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PREGÓN 1ª LEVANTÁ 2.020 ( 08/02/2020 ) 
 

Gerardo Collantes Gómez 

 

Presidente, Presidenta, miembros de la Junta de Gobierno, costaleros y horquilleros, cofrades, 

simpatizantes del paso, amigos… en definitiva, buenas tardes a todos y muchas gracias por 

vuestra asistencia a este acto. 

Antes de nada, quiero agradecer también a los anteriores pregoneros/as que han pasado por 

aquí … espero estar a la altura de todos ellos. 

Me gustaría señalar además la importancia que supone este acto, ya que nos indica que nuestra 

Semana Santa se encuentra a la vuelta de la esquina. Comienza a darse forma, a lo que vendrá 

el próximo miércoles 8 de abril … nuestra salida procesional.  

-Coincidencias del destino, hoy nos encontramos en el día 8 de febrero, dos meses justos para el 

Miércoles Santo- 

Y ahora digo yo, ¿cómo empezamos? … pues comencemos por el principio 

 

(INICIO) 

Hace unas semanas recibí un mensaje de nuestro presidente Miguel. -Tenía que hablar 

conmigo, así que quedamos para tomar un café y charlar, -algo se estaba preparando-. Para 

mayor sospecha, se presenta a nuestra cita acompañado del Sr. Vicepresidente D. Salvador 

Cabrera, por lo que algo venían a proponerme seguro. 

Efectivamente, se trataba de proponerme ser el pregonero de la 1ª levanta, y tras dudar en un 

primer momento, acepte dar ese paso al frente y… aquí estoy delante de todos vosotros. 

Y es que por encima de todo… soy MORAO. Por ello cuando el paso pide mi ayuda me es 

imposible negarme…aunque los que me conocéis sabéis que no me gusta nada ser protagonista, 

prefiero mantenerme en un lugar no visible. 

Dado que este año correspondía a la cuadrilla de la Esperanza ser la responsable de realizar el 

pregón, pensaron que yo podría ser un candidato idóneo para llevar a cabo esa labor ya que he 

participado como costalero de la Esperanza durante bastante tiempo; aunque debo deciros, 

que desde hace cuatro años no procesiono el miércoles santo, pero cuando alguien ha sido 

alguna vez costalero u horquillero, no deja de serlo nunca. 

(PORQUE SOY MORAO) 

A pesar de no haber nacido en Huércal-Overa, he sido mayordomo desde muy pequeño. Mi 

primera relación con el paso fue a través de mi padre, ya que nuestra familia siempre ha sido 

“morá”, y por ello, parte del camino ya estaba hecho; sin embargo, recuerdo de mi infancia una 

conversación en la que pregunte a mi padre que diferencias o peculiaridades tenían los pasos 
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MORAO, BLANCO y NEGRO, y entre las características que dio al paso morao fueron que era un 

paso humilde de gente trabajadora y sencilla… y ese detalle hizo que en ese momento decidiera 

ser morao por decisión propia. 

(RELACIÓN HORQUILLERO-COSTALERO) 

Con el tiempo fui creciendo y cuando llegué a la adolescencia, comencé mi carrera como 

horquillero y posteriormente costalero; y dado que he tenido la suerte de poder procesionar 

con las cuatro imágenes del paso, quiero contaros mi experiencia con todas ellas, aunque como 

muchos sabéis la mayor parte de mi carrera como costalero ha estado ligada a María Santísima 

de la Esperanza. 

(NUESTRA SEÑORA DE LA AMARGURA) 

Mi iniciación como horquillero fue bajo el paso de Nuestra señora de la Amargura hace ya algún 

tiempo, si mis cálculos no me fallan, todo empezó en el año 1.990, con apenas 14 años recién 

cumplidos. 

Era la primera vez que el paso iba a procesionar a hombros a Nuestra Señora de la Amargura;  

había que arrimar el hombro y echar una mano. Recuerdo que en la cuadrilla la gran mayoría 

éramos unos críos y no contábamos con ninguna experiencia, pero hay estábamos todos con la 

mayor ilusión por ser horquillero. 

Recuerdo aquellos primeros ensayos por la zona de la plaza de toros y la biblioteca … como nos 

costó un poco coger el paso,  había muchos nervios y muchas dudas, pero cuando llego el 

miércoles santo, todo iba perfecto. 

Aquella experiencia hizo despertar en mí nuevos sentimientos en relación con el mundo 

cofrade; y lo más importante, me permitió dejar de ser espectador de la Semana Santa, para 

convertirme en participante de ella. 

Parece ser que aquella primera experiencia como horquillero de Nuestra Señora de la Amargura 

me causo buenas sensaciones, ya que repetí dos años más. 

(MARÍA SANTÍSIMA DE LA ESPERANZA) 

Sin embargo, durante aquel tiempo, mis sentimientos de admiración hacía María Santísima de 

la Esperanza fueron creciendo con gran fuerza. Algo surgió dentro de mí que hacía que no 

pudiera resistirme a su llamada.  

Su expresión dulce y serena… 

su nariz recta y fina… 

su leve sonrisa… 

y sobre todo su ESPERANZA… 

hicieron que no pudiera apartarme de ella. 
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Estuve intentando entrar en la cuadrilla de la Esperanza y tras estar un año en lista de espera y 

quedar un hueco disponible, conseguí ser COSTALERO DE LA ESPERANZA.  

Mi primer año fue algo duro, era un mundo totalmente nuevo y desconocido, y había que 

acostumbrarse al costal. Además, el hueco que quedó disponible no era el más apropiado para 

mí y me toco salir en una trabajadera que no era la adecuada; pero no era cuestión de seguir 

esperando otro año para entrar, quería estar bajo palio. 

Al llegar a la Calle Sepulcro, llegaron momentos duros y de flaqueza, y me pregunte infinidad 

de veces ¿Qué hacía ahí?, ¿Qué necesidad hay de pasarlo mal? …. Sin embargo, llegamos a la 

puerta de la iglesia y todo se había olvidado… Total, que repetí alguna ocasión más y estuve 

saliendo 25 años. 

-Algo tendrá el agua cuando la bendicen- 

Estar bajo el palio y protegido por los respiradores me hizo sentir la estación de penitencia de 

un modo más intenso e íntimo, sintiendo enormemente a quién llevábamos encima. 

Me es muy difícil explicar con palabras aquello que he vivido bajo la trabajadera, quién habéis 

estado ahí alguna vez sabéis de lo que hablo, aunque intentare explicarlo de la mejor manera 

posible. 

Bajo el paso todos somos iguales 

cada uno tiene su función 

pero todos debemos ir acompasados.  

Siempre atentos a la llamada del capataz  

él es quien nos lleva 

y quien llevamos encima 

la luz que nos guía. 

Constantemente encuentras la ayuda del compañero cuando en algún momento las fuerzas 

flaquean; los mensajes de ánimo no paran de surgir; en las paradas, de la nada surgen miles de 

manos ofreciendo agua o limones, -manos que algún día estarán dentro viviendo lo que ahora 

os intento transmitir … sintiendo lo mismo que yo- ; ves  como las espaldas de los compañeros 

se unen para poder descansar; sientes como la humedad y el sudor cubre tu cuerpo, como el 

olor de las flores y la cera entra dentro de ti, como la emoción inunda el espacio, y sobre todo… 

piensas… piensas en quien no está, en quien está, en quien pronto llegará … y agradeces… 

agradeces todo aquello que ha salido bien o ha dado fuerzas para seguir …  

A pesar de estar rodeado de compañeros, siempre hay algún momento de soledad, en el que 

todo cobra sentido y sientes que ese es tu sitio y que quieres formar parte de ello. 

Durante mi trayectoria como costalero he vivido infinidad de anécdotas de modo que si os 

contara todas ellas podríamos echar toda la tarde … lo mismo hasta nos falta tiempo, pero 

resaltaré algunas de las más significativas. 
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• Recuerdo la odisea que teníamos que hacer para montar el paso en los primeros años. 

Tras la subida del paso con casi todo montado el Lunes Santo, aún quedaban cosas por 

hacer, así que la noche del martes se destinaba a terminar de montar: había que poner 

las velas, - algunos de mis compañeros de entonces recordaran lo de “ALTAR” o “CALLE” 

para dejarlas lo más rectas posibles-;  y lo más trabajoso, poner las flores que iban sobre 

el palio, imaginaros una vez terminado todo, más o menos alrededor de las 6 de la 

mañana, con los andamios para la casa de la hermandad… ¡esa sí que era una procesión! 

• Durante mi trayectoria como costalero de La Esperanza, he tenido la oportunidad de 

participar en muchas salidas procesionales y todas ellas han sido especiales, pero 

destacare algunas de ellas, bien por lo extraordinario o por su rareza, o bien por lo que 

causaron en mi: 

o Una de ellas fue la salida en el año 2.002 desde nuestra casa de hermandad 

debido a las obras que se estaban realizando en la iglesia parroquial. Una situación 

un poco extraña. 

o Otro año que no nos traerá muy buenos recuerdos fue en el 2.006, “el año de la 

lluvia”…. La lluvia nos sorprendió con parte de la procesión en la calle y hubo que 

regresar rápido y corriendo… pues bien ese año de manera totalmente 

improvisada se produjo un encuentro muy especial. La sensación dentro del paso 

no era la de rachear los pies sino la de flotar sobre la iglesia. Creo que nunca la 

Esperanza ando tan bien. 

o También me gustaría señalar la salida extraordinaria que se produjo en el año 

2.015 con motivo del 60 aniversario de la llegada de La Esperanza a Huércal-

Overa. La Esperanza acompañó al Nazareno en su subida al calvario … pues que 

me perdonen los puristas … pero ese año vivimos nuestra “MADRUGÁ 

HUERCALENSE…”o al menos así lo sentí yo.               Asimismo, 

supuso mi retirada, llegaba savia nueva a la cuadrilla y había que dejarles paso… 

A lo largo de todos estos años, he tenido la oportunidad de conocer a muchos compañeros, 

capataces, aguadores (algunos los he visto crecer desde aguador a costalero … incluso alguno 

capataz), e infinidad de personas relacionadas con esta cuadrilla. Siempre recordare con 

especial cariño a muchas de ellas, por citar a alguien quiero traer a la memoria a Emilio e Irene, 

-para mi siempre Doña Irene- por todo lo que me enseñaron y por todo lo que me hicieron 

sentir; con Emilio estando bajo el  paso y con Irene estando junto a la Esperanza. 

No me gustaría olvidar a otra persona que fue muy valiente en su día, y fue capaz de ponerse 

al frente de la cuadrilla en unos momentos muy difíciles, Emilio dejaba de ser nuestro capataz 

y su sombra era muy alargada. Esa persona es SALVADOR MOLINA y creo que el paso siempre 

estará en deuda con él. A mí me tendrá siempre. 

(STMO. CRISTO DE LA MISERICORDIA) 

Durante el tiempo que he estado como costalero, también he sido portador del Stmo. Cristo de 

la Misericordia en la procesión del silencio en varias ocasiones… aún lo sigo siendo. Quería 
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formar parte del Cristo de la Misericordia de alguna manera, y dado que el miércoles estaba 

ocupado, el jueves era mi oportunidad. 

Para mí es la imagen de la semana santa por excelencia. Es la imagen del amor y el sacrificio 

hacia los demás sin esperar nada a cambio. Acompañarlo cada jueves, me hace admirar cada 

vez más la figura de Jesús. Lo que tuvo que sufrir por todos nosotros…por ello nosotros como 

hermandad debemos ser partícipes de su obra, sentir compasión por los que sufren y ofrecerles 

nuestra ayuda. 

(NUESTRO PADRE JESÚS NAZARENO) 

Y llega quizás a la imagen que más dolor me produce, Nuestro Padre Jesús Nazareno.  

Me hace recordar a una persona que sentía gran admiración por él, de hecho hasta veo 

similitudes en algunos rasgos físicos. Todo esto hace que sienta admiración pero a la vez 

nostalgia; orgullo y a la vez dolor …. -sentimientos enfrentados entre sí-, por ello intento 

mantener un poco la distancia, sin embargo, cuando lo tengo cerca, no puedo dejar de mirarle.  

En toda mi trayectoria como morao, algunos años he sentido la necesidad de acompañarlo al 

Calvario, han sido unos pocos años, pero me han dado alivio y consuelo. 

Este año Nuestro Padre Jesús Nazareno saldrá por primera vez a Costal, suponiendo un gran 

cambio en la hermandad. Todo cambio implica que surjan sentimientos enfrentados, pero creo 

que aquellos que habéis estado como horquilleros y ahora continuáis como costaleros vais a 

tener una experiencia extraordinaria. DISFRUTADLA … 

Tal y como os relate al inicio de este pregón, esta ha sido mi relación con cada una de las 

imágenes de la hermandad, pero debo señalar que no han sido las únicas experiencias en 

relación al mundo cofrade, ya que también he sido durante algún tiempo costalero en otra 

cofradía.  

El hecho de que en una cuadrilla haya estado más tiempo que en otras, o el hecho de participar 

en la cuadrilla de otra cofradía, no hace que deje de sentir lo que siempre he sentido, y es que 

por encima de todo… soy MORAO 

Y poco a poco se acerca el final … espero no haber defraudado aquellos que pensaron en mi 

para realizar este pregón. Si en algún momento alguien ha podido sentirse ofendido con mis 

palabras, pido perdón con total sinceridad ya que no era mi intención.  

-Miguel y Salva …. Espero que no os estéis arrepintiendo de aquel café…- 

Muchas cosas quedan en el tintero y en la memoria … pero es que todo no se puedo contar … 

A modo de conclusión me gustaría señalar aquellos valores que se producen dentro de un paso 

y que deberían de repetirse con más frecuencia en nuestra vida diaria como son el respeto, la 

solidaridad, el compañerismo, la amistad, el amor, la empatía, la humildad, el servicio hacia los 

demás, la misericordia… 

Muchas gracias a todos … ¡VIVA EL PASO MORAO! 


